

46
que juzgaren oportuno , y que me crean su seguro ser-
vidor Q. S. M. B.

Isidro Silvestre.

METODO DE MEJORAR LAS TIERRAS ESTE-

riles , pedregosas , y areniscas.
EL mejor metodo de fertilizar este genero de tierras, que no producen heno ni otro vegetal para el sustento de los hombres , ò animales , es sembrar mielga. Por este medio no solamente producen estas tierras pasto para el ganado , sino que llegan á ser propias para dar trigo. Los campos de un propietario que no fuesen capaces de sustentar una sola baca , despues de sembrados con dos libras de mielga llegarían á poder mantener veinte. Este metodo há tenido muy felices exítos , y está muy introducido en Neuschatel , en los Cantones de Berne , y de Soleurre , en el Pais de Vaux en Borgoña , en Alemania , Austria , Suabia , Franconia , Baviera , Pomerania , y en otros muchos Países. El modo de sembrar la mielga es el siguiente:

Se mezcla con un poco de abena , y esta mezcla se siembra como el Cañamo por los meses de Marzo , y Abril , en tierras costareras , pedregosas , areniscas , y cubiertas de moho , (pues no son aptas para esto las tierras humedadas , arcillosas , ni los prados que no producen heno). Salen estos dos vegetales en grande cantidad , y sin cultivo alguno crece y se aumenta tanto la mielga que en 15. ò 20. años no hay que volverla á sembrar. El objeto con que se mezcla la abena , es para que la mielga no salga muy espesa. Sieg se aquella el primer año , dexando para el siguiente la siega de la mielga despues que su grano esté

47
esté maduro , por cuyo medio se hace tan espesa que se puede en lo succesivo segar tres veces al año. La mielga mas suave es la que se corta estando en flor ; pero siempre que se quiera guardar su siniente vale mas esperar á que se madure : y aunque en este caso es muy dura , está sin embargo en el mejor estado para darla á las bestias. Quando el campo yá no produce mielga se sembrará el trigo , que saldrá con tanta mas abundancia quanto mas beneficiadas hayan quedado las tierras con las raíces de la primera planta.

La mielga es un alimento excelente para las vacas , y aumenta considerablemente su leche. A los Caballos es menester darles poca , porque les engorda demasiado , y les cuesta despues dificultad acostumbrarse á sus alimentos ordinarios.

MATERIA MEDICINAL.

Aunque hasta á hora se ha tenido el acayte de olivas por un especifico para la mordadura de la víbora , con todo las experiencias executadas por los Señores Geoffroi , y Hunauld insertas en las memorias de la Academia de Ciencias de Paris hacen muy dudosa su eficacia: Y así parece se le debe dar mucha más fé al agua llamada de *Luce* de la qual se leen dos portentosas curaciones en las citadas memorias del año de 1766. esta agua de *Luce* así llamada del nombre de su Autor no es otra cosa que un jabon hecho con acayte de succino , y el Alkali-volatil al que ahora recientemente há hecho tan celebre Mr. Sage. Expondremos algunas nuevas experiencias , sobre la admirable eficacia de esta agua , hechas por Mr. Montet de Montpellier , é insertas en las mismas memorias del año de 1773. Hizo este morir por una